
 
 
1. Le attività svolte dalla Commissione di Quartiere di Mirafiori Nord per la 
elaborazione del PSA 2021 

 

La Commissione di Quartiere quest’anno ha subito uno stop totale a causa 
dell’emergenza Covid-19. Non è stato possibile incontrarsi in sicurezza e in presenza 
con gli iscritti alla Commissione e non è stato possibile attivare la modalità 
videoconferenza. 

 

Inoltre, le Commissioni di Quartiere vivono una sorta di “finale programmato”, 
essendo oggetto di revisione nella loro funzione e costituzione da parte della Città di 
Torino. 

 

Si riporta pertanto al PSA dello scorso anno. 

 

PSA 2020: 

 

Sicuramente operare in un contesto sociale e politico dove la partecipazione soffre 
una crisi che dura da anni, non aiuta nel coinvolgimento dei cittadini. 

 

Tale fatica è accentuata dalla difficoltà riscontrate  nel concretizzare alcune proposte 
fatte, oltre che dall’esistenza di molti luoghi di confronto e di partecipazione che si 
sovrappongono. 

 

L’esistenza di luoghi che favoriscono il coinvolgimento, la partecipazione, le 
proposte dal basso sono un valore aggiunto che rischia di essere annullato dalla 
scarsa, per non dire assente, armonizzazione e coordinamento di tali luoghi. 

 

I componenti della commissione di Quartiere esprimono nuovamente con 
convinzione l’importanza di tale Istituto e invita il Comune di Torino e le 
Circoscrizioni ad investire nelle Commissioni di Quartiere, dando loro più strumenti 
e riconoscendo in esse un luogo importante di compartecipazione dei cittadini, in 
modo da attuare davvero il Decentramento. 
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Il PSA sarà portato a conoscenza della popolazione del Quartiere di Mirafiori 
Nord in una Terza Commissione che sarà convocata  tra Novembre e Dicembre 2019.  
 

 

 

 

 
2.PSA 2018/2019 – Quanto è stato fatto 

�  
� Aree Mercatali 

 
La Commissione di Quartiere aveva 2 obiettivi: completare e seguire il 
completamento delle proposte fatte nel 2017 per l’area di Via Baltimora, e 
cominciare un lavoro di rete e di contatti su via Don Grioli. 
 
Area Mercatale Via Baltimora 
 
Durante l’anno sono state portate a compimento molte richieste pervenute in passato, 
sia dalla Commissione di Quartiere, sia dalla Commissione Mercato nei diversi livelli 
istituzionali e con diverse modalità. 
 
In particolare, si segnalano come obiettivi raggiunti: lo spostamento del mercato solo 
su Via Baltimora, coinvolgendo e trovando le soluzioni adeguate per tutti gli 
ambulanti; l’istituzione di un’area per la raccolta dei rifiuti; la sperimentazione di 
un’area di sosta a disco orario mattutino, nel controviale di Corso Siracusa. 
 
A tal proposito si segnala che l’indicazione dell’estensione dell’area interessata dal 
disco orario è più ampia rispetto a quanto previsto dalla determina comunale; è stata 
già segnalata più volte questa incongruenza, ma senza nessuna risoluzione del 
problema. 
 
 
 
 
Area Mercatale Via Don Grioli 

 

Il lavoro di costruzione di relazione e di contatti con il mercato non è stato portato 



avanti, a causa della scarsa disponibilità di risorse. 

 

�  
�  
�  
�  
�  
�  
�  
�  
�  
� Giovani 

 
Nello scorso anno era emersa l'esigenza, da parte di alcuni giovani studenti, di avere 
un'aula studio nella zona Centro Europa: tale necessità emergeva perché gli spazi 
disponibili presso la Cascina Giajone non sono sufficienti, specialmente nei periodi di 
esami. 
 
Purtroppo questa criticità non è stata presa in considerazione né seguita. Nel 
frattempo, i giovani che avevano fatto emergere tale esigenza hanno trovato una 
parziale soluzione grazie alla disponibilità di una Parrocchia del territorio. Questo, 
però, non può non essere visto come un venire meno dell’Amministrazione rispetto 
ad un’esigenza espressa, e crediamo che sia un tema su cui valga la pena riflettere. 
 
 
 
Altra attenzione che la Commissione ha posto era  relativa ai Centri per il 
Protagonismo Giovanile esistenti nel nostro Quartiere, ovvero "L'Isola che non c'è" e 
il "CentroDentro": entrambi necessitavano e necessitano di importanti interventi di 
manutenzione, e si chiedeva alla Circoscrizione e al Comune di porre in atto le azioni 
necessarie per intervenire, in modo graduale e programmato, per sistemare la 
situazione dei Centri, al fine di garantirne la piena funzionalità. 
 
La Commissione prende atto che, nonostante persistano le difficoltà, la 
Circoscrizione ha investito e continua ad investire sui Centri del nostro territorio, 
ritenendoli molto importanti. 
 
 
  Mobilità sostenibile 
 
Nel 2019 è iniziato il lavoro di posa delle postazioni per gli archetti per biciclette 
individuati dalla Commissione di Quartiere nel 2018; restano ancora da completare, 
così come sono ancora da portare avanti l’estensione del TO-Bike, la sistemazione 
delle ciclabili del territorio, il lavoro di educazione e sensibilizzazione ciclistica con 



le scuole.  
 

 

 
 
 
 
 
 
 
3.PSA 2020 – Obiettivi e criticità 
 
 
� Aree Mercatali 

 
L'attenzione della Commissione di Quartiere vuole estendersi anche al Mercato di via 
Don Grioli. Il mercato da anni attraversa una situazione difficile: l'obiettivo è la 
costruzione di un percorso che porti ad una collaborazione e a all'elaborazione di 
proposte concrete. 
 
Inoltre, si propone per l’area un incremento di attività extra che valorizzino e 
facciano conoscere l’area, come il mercato dell’Antiquariato che si tiene ogni 
seconda domenica del mese. 
 
Definizione dell’area di sperimentazione del disco orario nel controviale di Corso 
Siracusa e monitoraggio del suo funzionamento, dell’impatto sulle attività degli 
ambulanti, dei residenti, delle attività commerciali fisse. 
 
Infine, si riporta la proposta di favorire la creazione di un servizio di consegne a 
domicilio per i Mercati di Quartiere, così da andare incontro alle esigenze di molti 
anziani del territorio e favorire il commercio locale. 
 
� Giovani 

 
Realizzazione di un'aula studio nella zona Centro Europa: tale necessità emerge 
perché gli spazi disponibili presso la Cascina Giajone non sono sufficienti, 
specialmente nei periodi di esami. 
 
Importanza dei Centri per il Protagonismo Giovanile esistenti nel nostro Quartiere, 
ovvero "L'Isola che non c'è" e il "CentroDentro": si apprezza il lavoro della 
Circoscrizione e della Seconda Commissione, che segue e crede nei Centri del 
territorio. Si esorta la Giunta a programmare maggiori investimenti di progetti e di 
risorse economiche su di esse. 
 



 
 
Scuola e territorio   

 
Nei mesi prima dell’estate, la Commissione è stata coinvolta da alcuni genitori del 
Quartiere sulla difficoltà della Scuola Vidari; difficoltà nel raggiungimento del 
numero di iscritti per far partire la classe Prima. 
 
Purtroppo la classe non è stata formata, e gli iscritti sono stati distribuiti in altre 
scuole del territorio. Il timore dei genitori, condiviso dalla Circoscrizione ( che ha 
approvato un documento su questo tema ), dagli insegnanti, dalle associazioni, dalla 
Parrocchia del Redentore, è che questa difficoltà sia il preludio della chiusura della 
Scuola Vidari, per esigenze organizzative e di costo. 
 
La Commissione esprime sostegno agli insegnanti e alle famiglie della Vidari, 
ribadendo l’importanza della presenza della scuola elementare Vidari nel contesto 
sociale di Borgo Cina, e chiede alla Presidente e alla Giunta di lavorare e seguire per 
garantirne l’esistenza.  
 
� Mobilità sostenibile 

 
Si rende necessario monitorare l'installazione degli archetti nei punti individuati e 
segnalati. Si riportano i punti che sono ancora da affrontare: 
 
� Estensione della rete To-Bike al quartiere accelerandone i tempi; 

� Miglioramento della sicurezza e della percorribilità di alcuni tratti con 

interventi puntuali;  

� Ancora sul tema della sicurezza e della fruibilità proponiamo il collegamento 

delle piste esistenti che “muoiono” in prossimità di via G. Reni, al fine di 

creare un collegamento continuo con il centro città partendo da Città Giardino 

e Centro Europa; 

� Creazione di aree protette a disposizione di tutti i cittadini finalizzate al gioco e 

al divertimento a due ruote ma anche all’educazione; 

� Coinvolgimento delle scuole primarie e secondarie di primo grado 

nell’organizzazione di corsi di “educazione ciclistica” per gli alunni e i loro 

genitori.  



�  

� Barriere Architettoniche 

Le proposte citate nel punto precedente vanno integrate in un contesto di 

attenzione all’abbattimento delle barriere architettoniche: nel nostro Quartiere 

esiste, grazie al lavoro fatto negli anni passati da istituzioni, comitati spontanei 

di quartiere e cittadini, un’accurata mappa delle barriere architettoniche 

presenti. 

La Commissione evidenzia l’importanza di tale lavoro e intende stimolare la 

Circoscrizione e il Comune a proseguire nell’opera di abbattimento di tali barriere. 

Infine, come priorità del prossimo anno, si propone di lavorare, come Commissione 

di Quartiere, all’aggiornamento della mappa sopra citata. 

 

� Aree Giochi 

Si segnala la persistente situazione di inagibilità dell’area giochi situata nel giardino 

“Nicholas Green” e si chiede di ripristinare il gioco e la fruibilità, in una zona dove 

tale area molto sensibile. 

� Marciapiedi e Panchine 

Si segnala la necessità di sistemare i marciapiedi dei seguenti tratti: 

- Corso Salvemini 

- Corso Siracusa, tratto che va da via Filadelfia a Via Corso Sebastopoli, lato 

numeri pari. 

Si segnala la necessità di verificare e sistemare, riparando o sostituendo, le panchine 

collocate nelle seguenti aree: 

- Via Nitti 

- Giardino Palatucci 

- Area Giardino Corso Siracusa, Corso Sebastopoli, Via Barletta,  

- Cascina Giajone 

 



 

 

 
 
 
 
 




